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平成２９年度第８回天童市教育委員会について（報告） 

 

日  時  平成２９年１１月２１日（火） 午前１０時～１０時４７分 

場  所  教育委員会 第一会議室 

出席委員  相澤一彦教育長、井上正信委員、大貫紀代子委員、 

      本田孝之委員、村山晴香委員 

欠席委員   なし 

出 席 者  佐藤雅教育次長兼教育総務課長、江川久美子学校教育課長、 

      武田文敏生涯学習課長、萩生田伸悟学校給食センター所長 

      事務局（教育総務課職員） 

議  事  議第１９号 平成２９年度教育委員会所管１２月補正予算（第４

号）について 

      議第２０号 天童市立図書館の指定管理者の指定について 

      議第２１号 天童市西沼田遺跡公園の指定管理者の指定について 

 

 

＜教育長あいさつ＞                           

 今日は３点について紹介したいと思います。 

 １つには、第二中学校の創立５０周年記念祝賀会で、校章のデザインにもな

っている「ひし」についての話です。ひしという植物を見たことがない子ども

達が多くいたので、校長をしていた当時、原崎沼近くから持ってきて中庭に植

えました。今ではだいぶ増えたようで良かったという思いと、今はそれを写真

にして各教室に貼っていただいているおかげで、知らない生徒がいない状況で

す。知らない大人がまだまだいるようであります。 

ひしの話に続けて「三つの宝」について話しました。これは統合中学校にな

る前の山口中学校から第二中学校に勤めた私の父から聞いていた話です。一つ

目の宝は貫津に落ちた隕石です。山口地区の方が拾ったもので、その後子ども

達に見せたいと中学校に寄贈していただきました。あまりに素晴らしいものだ

ったため、その後に国立科学博物館へ寄贈しています。いま、レプリカが市役

所に展示されています。二つ目の宝は、今でも学校にありますアンモナイトの

大きな化石です。三つ目の宝はなんだかわかるかと、父から尋ねられました。

それは生徒そのものが宝だというオチのある話です。私も生意気に父へ、順番

が違うのではないか、生徒が一番目ではないのかと話をしたものです。 

 ２つには、富士宮市で開催された織田信長サミットに市長に代わって参加し

てきました。お城があったり、戦をした地という関係など織田信長ゆかりの

１０市町が集まったものです。 

織田信長について勉強させていただき、戦国時代の歴史観を変えたものにな

りました。今よりも情報が少ない中、信長はまず名古屋の港を押さえ、近江へ

の流通経路の要所を押さえ、堺の貿易商をも押さえ、経済を豊かにして大量の

戦の武器である鉄砲や球を手に入れることができた。武田信玄との習志野の戦
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いでは鉄砲３０００丁を揃え９０万発の球を使ったと考えられています。中世

から近世の扉を開いた信長を学んできました。 

 ３つには、管理職面接試験が教育事務所で行われました。ある教育長が、面

接で印象に残ったことがありますと話されました。どういう点が良い管理職で

あり教頭先生と考えますかの質問に、何人もの人が「上から目線でない人」と

答えたことです。 

管理職は上司であり上からの目線である。にもかかわらず、そういう目線に

皆が耐えられない。そういうリーダー像が受け入れにくくなっている土壌なん

だということ。なぜそう感じるのか、コミュニケーション不足により、一方的

な命令と捉えられてしまう面があるとも考えられます。 

校長や教頭の立場と職員の立場と両面ありますが、管理職試験を受ける方々

にも組織としてのあり方を考えていただきたいなと感じました。 

むすびに、私たち自身が学び合う教育委員会でありたいと思っています。今

後もよろしくお願いいたします。 

 

 

 

＜ 議 事 ＞                              

議第１９号 平成２９年度教育委員会所管１２月補正予算（第４号）について 

                             ＜可決する＞ 
 

 審議経過  

 教育長：３ページの「欠勤した英語指導助手」とありますが、どのような状

況でしたか。 

 学校教育課長：英語指導助手１名が体調を崩し２日間休みましたが、年次有

給休暇がなくなっていたため、欠勤となったものです。 

 本田委員：歳入の教育費県補助金は山形交響楽団を利用した分だけですか。 

 学校教育課長：この補助金は山形交響楽団によるスクールコンサート分だけ

になります。 

   ＜全会一致＞ 

 

 

＜ 議 事 ＞                              

議第２０号 天童市立図書館の指定管理者の指定について 

                             ＜可決する＞ 

 

 審議経過  

   ＜全会一致＞ 
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＜ 議 事 ＞                              

議第２号 天童市立西沼田遺跡公園の指定管理者の指定について 

                             ＜可決する＞ 

 

 審議経過  

 大貫委員：西沼田サポーターズ・ネットワークの構成人数は何人くらいです

か。 

 生涯学習課長：メンバーについては、１０歳代から８０歳代までの方で、蔵

増地区の人を中心に市内外の方合わせてやく１００名程度となって

います。学芸員も２名含まれています。 

   ＜全会一致＞ 

 

 

 教育長：議事は以上です。委員の皆様から何かありませんか。無いようです

ので議事を終了します。 

 

 

＜報 告＞                               

・第一中学校改築工事に係る会計検査院の指摘事項について（教育総務課） 

 

 

 教育長：他には無いようですので、第８回教育委員会会議を終了します。 

 


